



Dieter Bubel, Arnold Giebel, Volker Hessland und Werner Schulz fertigen gemeinsam mit ihren Kollegen aus dem Erfurter Stammbetrieb im Kombinat Umformtechnik „Herbert Warnke“ acht Fertigungslinien für das neue Mähdrescherwerk „ROSTSELMASCH“ in Rostow am Don.

Foto: ADN-ZBI/Demme

ter messbarer Anteil zur Verwirklichung der Hauptaufgabe besteht. Auch im Jahre 1977 bildet der Wohnungsbau das Kernstück des sozialpolitischen Programms. Der Volkswirtschaftsplan sieht vor, die Wohnbedingungen für weitere rund 430 000 Bürger durch den Neubau und die Modernisierung von über 142 000 Wohnungen zu verbessern. Allein in diesem einen Jahr sollen mit der Errichtung von 105240 Neubauwohnungen über 7000 Wohnungen mehr gebaut werden als im gesamten Zeitraum des ersten Fünfjahrplanes 1951-1955 zusammengenommen. Aus diesem für das Wohl der Menschen außerordentlich wichtigen Punkt des sozialpolitischen Programms leiten sich anspruchsvolle Leistungs- und Effektivitätsaufgaben für die Werktätigen einer Vielzahl von Betrieben und Kombinat, praktisch aller Wirtschaftszweige unserer Volkswirtschaft ab.

Zuerst sind natürlich die Bauschaffenden zu nennen. Durch die Anwendung der Slobin-Methode und die Verallgemeinerung solcher Initiativen wie der „Tempo-1000-Bewegung“ - ausgelöst vom Wohnungsbaukombinat Karl-Marx-Stadt mit dem Ziel, je Taktstraße bei gleicher Anzahl von Arbeitskräften die Leistung von bisher 800 Wohnungseinheiten auf 1000 Wohnungseinheiten zu erhöhen - schaffen die Bauarbeiter reale Voraussetzungen, die Planziele im Wohnungsbau zu erfüllen und entsprechend dem Aufruf der Gewerkschaften überzufüllen.

Über das Tempo und die Qualität im Wohnungsbau entscheiden aber genauso die Werktätigen vieler Zulieferzweige. Nicht zuletzt gilt es, die besondere politische Aufmerksamkeit der Parteiorganisationen in den Baubetrieben selbst darauf zu lenken, damit gleichermaßen die im Plan enthaltenen neuen Schulen und Klassenräume, die Kindereinrichtungen, Feierabendheime sowie die neu zu errichtenden und zu modernisierenden kulturellen und Gesundheitseinrichtungen termingemäß ihrer Bestimmung übergeben werden können.

Als eine erstrangige politische Frage sieht der Volkswirtschaftsplan 1977 vor, mit der Kraft der ganzen Republik die Hauptstadt Berlin als